
 令和６年６月 岡山市教育委員会定例会 会議録 

１ 開催日  令和６年６月２５日（火） 

２ 開会及び閉会 

 開  会      １４時００分 

 閉  会      １４時１８分 

３ 出席委員 

教  育  長 三  宅  泰  司 

委     員 石 井 希 典 

委     員 上  西  芳  樹 

委     員 片  山  美  香 

委     員 門 原  眞 佐 子 

４ 会議出席者 

職    名 氏   名 職    名 氏   名 

教育次長 岸 川 和 忠 教育次長 島 田 和 男 

次長（教育総務部長兼務） 疋 田 洋 一 学校教育部長 齋 藤  靖 

生涯学習部長 大 谷 哲 子 教育企画総務課長 山 邊 真由美 

教育企画総務課企画調整 

担当課長 
佐 藤 美 穂 保健体育課長 松 岡 恭一郎 

生涯学習課長 永 井 正 博 地域子育て支援課長補佐 江 國 朋 範 

事務局 

（教育企画総務課指導副主査） 
吉 田 明 生 

事務局 

（教育企画総務課主事） 
難 波 実 佑 

５ 議題及び結果 

報告 第１６号 市議会の議決を経るべき議案の原案への同意について 

        令和６年度岡山市一般会計補正予算（第２号）案のうち、教育に関す

る事務に係る部分 

報告 第１７号 市議会の議決を経るべき議案の原案への同意について 

        岡山市災害救助基金条例等の一部を改正する等の条例の制定について 

報告 第１８号 市議会の議決を経るべき議案の原案への同意について 

        事業契約の締結について 

承認 

 

 

承認 

 

承認 

６ 教育長等の報告 [令和 6年 5月 13日（月）～令和 6年 6月 12日(水)] 

 

5/22 

5/24 

5/25 

 

教育長学校訪問（東山中学校） 

教育長学校訪問（可知小学校） 

行幸啓（ジュニアオーケストラ御視察）（県立岡山工業高） 

 

教育企画総務課 

教育企画総務課 

地域子育て支援課 



5/26 

5/27 

6/4 

6/7 

 

全国植樹祭（音楽隊として参加）（ジップアリーナ） 

教育長学校訪問（曽根小学校） 

二十歳の集い 第１回実行委員会 

教育長学校訪問（第二藤田小学校） 

地域子育て支援課 

教育企画総務課 

地域子育て支援課 

教育企画総務課 

 

７ 議事の大要 

教育長 

 

 

全委員 

教育長 

 

 

 

 

上西委員 

 

地域子育て支援課 

課長補佐 

 

 

 

 

 

 

教育長 

地域子育て支援課 

課長補佐 

上西委員 

地域子育て支援課

課長補佐 

上西委員 

地域子育て支援課

課長補佐 

上西委員 

教育長 

石井委員 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

○ ただいまから６月岡山市教育委員会定例会を開会する。 

○ 傍聴人が１名いるが、入室してもらってよろしいか。日程第１、会期につ

いて、本日１日限りとしてよろしいか。 

○ 〈承認〉 

○ 本日１日限りとする。 

 日程第２、こちらに５月定例会・臨時会の議事録がある。順次ご覧いただ

き、問題がなければご署名をお願いする。 

 続いて、日程第３、事業報告をご覧になって何かご質問等があればお願い

する。 

○ 二十歳の集いが第１回の実行委員会がどのような様子かを教えていただき

たい。 

○ 二十歳の集い実行委員会は、前回は実行委員が１１名参加をしてくれた。

そのときに参加できなかった方も合わせて現在１２名が実行委員として名乗

りを上げてくださっている。第１回では、去年、昨年度の実行委員の様子、

実行委員会の様子や二十歳の集いの様子を紹介して、岡山っ子育成局次長、

教育企画総務課長、地域子育て支援課長などから激励のエールを送っていた

だいている。 

 第２回、本日から本格的に実行委員会のほうが動いていくということで、

今年度のテーマを決めるという話をしている。 

○ 実施は概ね夜行うのか。 

○ はい。１９時から。 

 

○ 皆さん大学とか仕事が終わってからになるのか。 

○ はい。 

 

○ 合計何回ぐらい行っているのか。 

○ 例年大体２０回程度行っている。 

 

○ 手挙げ制で立候補されているので、みなさん熱心に活動される。 

○ 他にご質問等があればお願いする。 

○ 教育長が学校訪問されているので、状況等をお伺いできたらと思う。 

○ この期は、中学校１校と小学校３校へ訪問した。 

 中学校では、廊下に出ている子は一人もおらず、体育会の練習もみんなが

真面目にやっていた。校長が、新任で東山中学校に赴任していた。当時とは

全然落ち着き具合が違うと率直に言われていたが、学力については、教え込

み型よりも、探求型でやっていきたいと言われていた。 

 印象的だったのは、私が帰る頃、ちょうど部活の準備で着替えている子が

いた。野球部は岡輝中学校と合同チームである。岡輝中学校の生徒が来て、

みんな真面目な子で、挨拶もよくできるし、このまま維持できたらよいと思

っている。 

 小学校も、今、落ち着いてきていて、教育課程の工夫がなされていること

が印象的だった。特に曽根小学校は年間で１年生の時程を変えていて、１学

期はオール４時間、２学期から５時間の授業を行っている。地域とも話をし



 

 

 

 

 

 

 

 

 

地域子育て支援課

課長補佐 

 

 

 

 

 

教育長 

全委員 

教育長 

 

 

 

全委員 

教育長 

 

 

教育企画総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

全委員 

教育長 

全委員 

教育長 

 

教育企画総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

ながら実施しているということなので、課題等があれば教えてほしいと伝え

ている。 

個人的には、幼稚園、小学校の接続において、４月、５月は岡山型として

全校統一にする方法も考えられる。例えば、チャイムを使用しない、授業時

間を変更する、給食の始まり時間を統一するなど、今後工夫の余地がある。 

 他に質問はないか。全国植樹祭は。天皇陛下もお見えであったし、教えて

いただければと思う。ジュニアオーケストラが２６日に演奏するということ

で、２５日に練習を見に来てくださったという流れであるが、補足をお願い

する。 

◯ ２５日は、岡山工業高校にて植樹祭の前日の練習をしているところに陛下

がおいでくださった。市長がジュニアオーケストラの団長をされているので、

市長のご案内で約８０名の団員の演奏をお聴きになり、その後６名の団員に

お声がけをくださった。話も弾んだみたいで、ニュース等でも結構映像で映

っていたと思う。続く２６日の植樹祭では音楽隊として参加して、８０名の

団員がファンファーレや両陛下の入場、退場、それから式典のＢＧＭなどを

演奏して、式典に花を添えることができた。 

○ 他には、よろしいか。 

○ 〈承認〉 

○ それでは次に、議事に入る前に会議の公開、非公開について諮る。 

 日程第５の第１４号及び第１５号議案は、附属機関等の委員の任免に関す

る事項に該当する。そのため、岡山市教育委員会会議規則第７条第１項第２

号に基づき非公開としたいと思うが、いかがか。 

○ 〈承認〉 

○ それでは、日程第５の第１４号議案及び第１５号議案は非公開と決定する。 

 日程第５になったら傍聴人は退席していただく。 

 それでは、日程第４、報告第１６号を教育企画総務課から説明願う。 

○ 報告第１６号から順に説明させていただく。 

 こちらは、議会提案への同意、専決の報告であり、内容としては、６月の

補正予算案になる。 

 教育委員会の岡山中央中学校区公民館（仮称）整備事業の債務負担を設定

させていただいた。 

 期間としては令和６年度から令和７年度までで、限度額として１億１，５

１３万３，０００円の債務設定額としている。 

 中央公民館の建設について、建設工事のうち機械設備について入札のほう

が不調となったので、その分の予算について、令和５年度から６年度に新た

に債務負担を設定する必要があったものである。 

○ 何か質問、ご意見等があったらお願いする。 

○ 〈なし〉 

○ よろしいか。 

○ 〈承認〉 

○ それでは、報告第１６号を承認する。 

 続いて、報告第１７号を教育企画総務課から説明願う。 

○ 報告第１７号、こちらも専決処理の報告である。議会の議決を諮るべき議

案で、条例改正の同意をするものである。 

 条例改正の内容としては、基金条例を岡山市の中でたくさんもっているが、

基金の管理方法について、有価証券による保管を明記した。 

 今まで基金については現金運用で、半年間の金利をつけるため、会計課が

全庁的に合わせて運用をしていた。銀行に預けて、その預金金利を市の歳入

とする運用をしていたが、このたびは現金だけでなく国債などの有価証券と

して長期の期間、２年、３年の期間で運用ができるように全庁的に条例を改

正した。 
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教育企画総務課長 
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教育企画総務課長 

 

 

石井委員 

教育企画総務課長 

教育長 

全委員 

教育長 

 

保健体育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

全委員 

教育長 

 改正を行う基金に関する条例は、全部で２６あり、そのうち教育委員会所

管のものは９つある。これらの条例を一括で改正させていただいた。 

○ 何か質問、ご意見等があればお願いする。 

○ 基金の内容、有価証券の保管を認めるのは、全国的に国の方針があっての

流れなのか、それとも市独自の取組なのか。 

○ 全国的かどうかは、把握していない。会計課がまとめて改正をしている。 

○ 他には、よろしいか。 

○ 運用方針はどのようになっているのか。その有価証券をもつことは複数選

択肢をもつことになると考えられるが、どういう方針であるか。 

○ 全ての基金を有価証券にということではないが、億単位でもっているよう

なものについて、長期の運用で国債や市債で使っていくということを聞いて

いる。 

○ これは各課ではなくて、市で統一的なものなのか。 

○ そうである。運用しているのは会計課であるので、その会計課が基金をも

っている課に、これだけの残高があるが運用を検討しないかというような相

談をすると聞いている。 

○ 会計課が主体となって、会計課が運用することになるのか。 

◯ 会計課が運用すると聞いている。 

○ 他はよろしいか。 

○ 〈承認〉 

○ それでは、報告第１７号を承認する。 

 続いて、報告第１８号を保健体育課から説明願う。 

○ 報告第１８号専決処理の報告、市議会の議決を経るべき議案の事業契約の

締結について説明させていただく。 

 提案理由にあるとおり、新岡山学校給食センター（仮称）整備運営事業の

事業契約の締結になる。 

 こちらは、新岡山学校給食センター（仮称）整備運営事業の事業契約の締

結について、６月の本岡山市議会へ提出させていただいている議案となる。 

 ＰＦＩ事業により実施する新岡山学校給食センター（仮称）整備運営事業

について、落札グループが設立した特別目的会社との間で事業契約を締結し

ようとするものである。本事業の締結については、民間資金等の活用による

公共施設等の整備等の促進に関する法律、いわゆる通称ＰＦＩ法の第１２条

の規定に基づいて、今議会へ議案提出を行っている。 

 契約の相手方であるが、給食調理業者である株式会社ジーエスエフを代表

企業として、ほか構成員６社で構成された特別目的会社株式会社岡山スクー

ルランチパートナーズとの間で契約を締結している。 

 契約の方法については、総合評価一般競争入札によって、令和６年２月２

１日に当該契約相手方が落札している。 

 事業の内容については、現在の中区赤田にある岡山学校給食センターに代

わる施設として、中区海吉地内に新岡山学校給食センター（仮称）を移転新

築するものである。契約の期間については、議会の議決日から設計、建設期

間に約２年間、そしてまた運営、維持管理を１５年間として、令和２３年８

月３１日までとしている。 

 なお、供用開始日は令和８年８月２５日を予定している。 

 契約の金額は１０１億２，７７０万３，９１６円であり、これは消費税及

び地方消費税を含んだ額となる。また、企業物価指数及び賃金指数を基に改

定を行った場合については、契約金額は当該改定後の金額となるようにして

いる。 

○ ご質問、ご意見等があればお願いする。 

○ 〈なし〉 

○ よろしいか。 



全委員 

教育長 

○ 〈承認〉 

○ それでは、報告第１８号を承認する。 

 次に、非公開の審議に移るので、関係課から説明願う。 

傍聴の状況 

  報       道                   １名 

  一       般                   ０名 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和６年６月 岡山市教育委員会定例会（非公開） 会議録 



１ 開 催 日  令和６年６月２５日（火） 

２ 開 会 及 び 閉 会 

 開  会      １４時１８分 

 閉  会      １４時２０分 

３ 出 席 委 員 

教 育 長 三  宅  泰  司 

委      員 石 井 希 典 

委      員 上  西  芳  樹 

委 員 片  山  美  香 

委 員 門 原  眞 佐 子 

４ 会 議 出 席 者 

職    名 氏   名 職    名 氏   名 

教育次長 岸 川 和 忠 教育次長 島 田 和 男 

次長（教育総務部長兼務） 疋 田 洋 一 学校教育部長 齋 藤   靖 

生涯学習部長 大 谷 哲 子 教育企画総務課長 山 邊 真由美 

保健体育課長 松 岡 恭一郎 生涯学習課長 永 井 正 博 

事務局 

（教育企画総務課指導副主査） 
吉 田 明 生 

事務局 

（教育企画総務課） 
難 波 実 佑 

５ 議 題 及 び 結 果 

第１４号議案 

第１５号議案 

岡山市立学校給食運営検討委員会委員の委嘱について 

岡山市社会教育委員の委嘱について 

原案可決 

原案可決 

 


